

Pago adelantado.

Año IV.—Número 965.—REDACCIÓN, ADMÓN. E IMPRENTA, CALLE DE VITORIA, NÚM. 16, BAJO.—Martes 8 de Mayo de 1894.

## Diario de Burgos

DE AVISOS Y NOTICIAS

NO SE PUBLICA LOS DOMINGOS

**Precios de suscripción:**  
En Burgos, mes una peseta. Fuera, trimestre 2,50, semestre 6,50, año 12. Extranjero y Ultramar, año 25 pesetas.  
**Precios de inserción:**  
Anuncios: en 1.ª y 3.ª plana, línea del cuerpo 8, pesetas 0,20; en 4.ª plana, 0,10; reclamos, 0,25; comunicados y sueltos de redacción, de 0,20 a 10 pesetas; esquilas funebres, desde 5 pesetas en adelante.  
Los precios de inserción rigen para los suscriptores con un descuento de 25 por 100. A igual beneficio tienen derecho todos los anunciantes, cuando el número de inserciones llegue a veinte en un mes. Si estas excediesen de diez, sin llegar a veinte, el descuento será de 10 por 100. Se hacen rebajas especiales a los anuncios permanentes y agencias anunciadoras.  
Se considera que continúa suscripto todo el que al finalizar el plazo de su abono, no avise el cese o vuelva los números a la administración. No se insertan artículos que no procedan de la redacción o de colaboradores y corresponsales ya designados.

Pago adelantado.



### AGUA DE SELTZ

pura, higiénica y saludable  
a 15 cts. el sifón

### ABONOS.

Por 12 sifones, 1'50 pesetas.  
Por 24 sifones, 2'50 pesetas.

### GASEOSAS.

Botella pequeña, 0'15 pesetas.  
Botella grande, 2'50 pesetas.

### Farmacia

de ESCOLAR  
Plaza de Prim, 19.

### Traslado

La carpintería mecánica de MARTI NKEZ, Progreso, 3, se ha trasladado al Paseo de la Isla, frente al puente de Malatos. Se construye toda clase de obras de carpintería, molduras, jambas, verjiles etc. a precios económicos.

### LA SOLEDAD

AGENCIA FUNERARIA  
Lain-Calvo, 30 y 32.—Teléfono núm. 14.

La primera en su clase, que tiene los ferretos de hierro galvanizado, desde 50 pesetas. Cajas para adultos desde 6 pts. Hábitos de Carmelitas a cualquiera hora de la noche. Se hacen entierros de cuarta clase para adultos, desde 55 pesetas con todo lo necesario. Gran exposición de coronas. Servicios permanentes.

**Tomasa Baonza,**  
CONSETERA MADRILEÑA

**Aparatos Ortopédicos**  
Corsés, fajas y corazas, corsés para embarazadas, fajas para caballeros, corsés bebés para niños. San Juan 53, piso segundo.—Burgos.

### Flores naturales

Se ha recibido un buen surtido de flores y plantas naturales. Darán razón calle de Santander, núm. 5.

### VENTA DE CASAS

A voluntad de su dueño se venden en subasta extrajudicial, juntas ó separadas las dos casas sitas en esta ciudad, calle del Hospital de los Ciegos, números 1 y 3. Estas casas están construidas de nueva planta hace pocos años.

La subasta tendrá lugar en la notaría de D. Fernando Monterrubio, Plaza Mayor 55 par. el día 20 de Mayo. En dicha notaría se hallan de manifiesto el precio y pliego de condiciones.

### Substitutos

Los que reuniendo las condiciones que establece la vigente Ley de reemplazos, se presten a servir en el ejército de Ultramar, pueden dirigirse á D. Mariano Rueda, San Juan 49, 4.ª derecha Burgos

### Choque de trenes

Las fototipias de la casa J. Royer, reproducción de las fotografías obtenidas por D. Andres Ruiz Cobos, que figuran en el sumario del proceso, se venden en esta Administración al precio de 75 céntimos de peseta para los suscriptores al DIARIO DE BURGOS.

### Fotografía de Mr. Poujade

Calle de San Juan, 35.

En este importante establecimiento hace falta un chico de 14 á 15 años, algo instruido y con buenas referencias.

### F. Carranza y Carranza,

MÉDICO MILITAR,

especialista en las enfermedades de los ojos.

Consulta de 12 á 2. Gratis á los pobres.

Alonso Martinez, núm. 9, segundo.

### GRANDES ALMACENES DE CARBONES

de cok inglés, de fábrica de gas, piedra, hullas, etc. a precios equitativos y peso exacto. Venta de cal hidráulica, de Zumaia; se expende por sacos y por kilos. Se sirve todo á domicilio.

Para los pedidos dirigirse á Ramón Lozano, Santander, 3, teléfono 31, Burgos

Véndense fregaderas, peldaños ó gradas de escalera, tapas para mesas, mesas de noche y escusado, todo de marmol comprimido, y baldosa de cemento de varios dibujos y colores, a precios económicos. Santa Dorotea, 25, Burgos.

### Traspaso ó venta

Se arrienda la «Casa Colegio de San Luis Gonzaga», calle de la Puebla, número 23, con todos los enseres existentes en el mismo, como son los de Capilla, gabinetes de Física, Historia Natural, gimnasia, etc., etc.

Darán razón en la Secretaría del mismo.

### Chocolates

Se regala una libra de chocolate, por cada seis que se compren.

### CAFÉS.

Se tuestan todos los días, y se mueven á presencia del comprador. «La Puzosa». Pasaje de la Flora.

### Venta de una casa.

A voluntad de su dueño se vende una casa sita en esta capital y su calle de Huerto del Rey, señalada con el núm. 7, cuya subasta tendrá lugar el día 18 de Mayo á las once de la mañana en la notaría de don Fernando Monterrubio, Plaza Mayor, núm. 55, donde podrán autentarse de la titulación y condiciones. Las personas que gusten interesarse en su compra.

### Quemada

PLAZA MAYOR, 54.

Se acaba de recibir un nuevo surtido en trajes, tricot, jergas y demás artículos para caballero.

Grandes colecciones en géneros para abrigos de señora.

Terciopelos colores para adornos.

También se acaban de recibir lanas armures negras para vestidos de señora, suzachs, alpaca, triles y franelas para trajes de niños.

Precio fijo.

Locales para almacenes ó talleres y habitación. Se arriendan juntos ó separados Fern-Gonzalez 17. Razón Espolou 20.

### Planta baja en arriendo

Se alquila una en la calle de Vitoria, núm. 16.

### ALEJANDRO MARTÍNEZ

SUCESOR DE MARCOS MARTINEZ,

3.—Lain-Calvo.—3.

Se han recibido nuevas colecciones para la estación de primavera en todos los artículos del ramo de pañería.

Precios arreglados, como siempre los ha tenido esta casa.

### FERRETERÍA

DE

### SOBRINOS DE JULIÁN MARGOS

Mercado, 14 (frente al Hondillo).

Almacenes de hierro, acero, camas inglesas y del país, colchones metálicos, herramientas, puntas, tachuelas y clavos.

Esta casa tiene el único depósito de los acreditados hierros y aceros de la fábrica de Barbadillo de Herreros; aunque la propiedad de ella corresponde á los señores «Hijos de Julián Marcos», como éstos se la han cedido á los anunciantes, por convenio especial, por diez años que terminan en 1903, durante este período pertenece la posesión y disfrute de dicha fábrica á «Sobrinos de Julián Marcos», que son los verdaderos fabricantes de referidos hierros y aceros, adhiriendo que con sus conocimientos han mejorado la elaboración de los mismos, haciéndoles reunir condiciones superiores á las anteriores.

### Siempre barato

Cocinera.—Se necesita una buena: en esta Administración informarán.

Don Francisco Martínez Díaz, músico de 2.ª del regimiento de la Lealtad, dará lecciones de acordeón por música, á las personas que lo deseen, bien á domicilio ó en su casa, calle de San Juan, núm. 31, 2.º

Honorarios módicos.

### Sellos de correos

Se compran sellos de España de 1850 al 54 de los precios de 12 cuartos, de un real, de 2, de 5, de 6, de 10 reales, y de 2 cuartos del 54.

Del 60 al 72; de 12 y de 19 cuartos y de 4 y 10 pesetas, de los años 1872 al 81.

Huerto del Rey núm. 20, piso 3.º izquierda, informarán.

### Ecos políticos

#### Carta de Madrid.

Madrid 7.

La cuestión política.—El discurso del señor Gamazo.—La sesión del Congreso.—En el Senado.—Firma de la Reina.—Asuntos ultramarinos.—La Comisión de actas.—El acta de Villarcayo.

Poco se ha hablado hoy del Consejo celebrado ayer en la Presidencia.

Asunto de mayor interés ha venido a preocupar los ánimos, siendo motivo de todas las discusiones.

Claro es que en el Consejo se trató de la cuestión política, pero nada se acordó en concreto. Los ministros cambiaron impresiones sobre las últimas discusiones parlamentarias, pero han estado muy reservados y no ha podido saberse a punto fijo, cual ha sido la impresión dominante.

El discurso que hoy ha pronunciado Gamazo, ha sido objeto de todos los comentarios, y en verdad que bien merecía se fijara en él la atención de todos.

Venia guardando el exministro de Hacienda una actitud de prudente reserva, y esto era causa de que se tuviera viva curiosidad por escucharle, esperando que el exministro de Hacienda había de aprovechar la ocasión para hacer públicos los resentimientos que suponen tiene con el señor Sagasta.

El señor Gamazo ha determinado hoy su actitud de manera bien clara y precisa, alejando toda posibilidad de ser causa de complicaciones políticas.

Además, Gamazo ha defendido sinceramente la obra económica del partido liberal, si bien ha determinado claramente su criterio proteccionista, no parcial é incompleto como dijo anteaer el señor Cos Gayón, sino amplio y práctico.

La mayoría que ha escuchado con agrado todo el discurso de Gamazo, manifestó su entusiasmo al final, cuando con noble sinceridad afirmó su ministerialismo.

Para contestar las preguntas hechas anteaer por el señor Cos Gayón, ha hablado esta tarde el ministro de Hacienda, calificando de pre-

maturos é injustificados los ataques que aquel dirigió al Gobierno por no haber presentado los presupuestos á las Cortes antes del cuatro de Abril. El señor Salvador explicó las causas que habían motivado esta tardanza, así como las que han impedido realizar el empréstito, negándose á dar cuenta á las Cortes de las relaciones entabladas con el Banco de España para liquidar las cuentas corrientes.

Habló luego el señor Gamazo, negando en un brillantísimo exordio que fuese la situación de la Hacienda tan apurada como algunos afirman, complaciéndose en esparcir esta especie en el extranjero.

El señor Cos Gayón le interrumpió, cuando Gamazo hablaba del proteccionismo de los conservadores, y este le acusó de haber recogido vanas especies del arroyo para emplearlas como arma contra el partido liberal, retando á todos los que tales cosas dicen á que vean quien ha presentado tarifas más altas.

Con este motivo se promueve un vivo incidente que tuvo que dar por terminado la campanilla presidencial, acollando voces y protestas.

«Soy un hombre, continuó diciendo el señor Gamazo, convencido de que la gestión del partido liberal en materia económica es irremplazable y única que puede mejorar la Hacienda.»

Acusó al partido conservador de ser autor de la tarifa mínima, de la que después rebajaron el 60, el 50 y el 48 por 100.

Explica luego la nivelación de los presupuestos, diciendo que está condensada en la reducción constante del déficit.

Emplazó al señor Cos Gayón para concluir el actual año económico demostrándole que no resultará déficit del actual presupuesto, determinando, como prueba, el aumento gradual de la recaudación.

Los últimos párrafos de su discurso pidiendo el patriotismo de todos para concluir la obra de regenerar la Hacienda, fueron acogidos con grandes aplausos.

Al retirarnos de la tribuna comenzó á rectificar el señor Cos Gayón.

La sesión de hoy en la Alta Cámara no ha tenido el interés de las anteriores. Contrastando con la animación de los pasados días, se veían los bancos casi desiertos.

Ha consumido el primer turno en contra del dictamen acerca del bill aduanero el señor marqués de Hoyos, de la minoría de la comisión, á quien ha contestado el señor Hoppe, rectificando después ambos señores.

había estado á punto de sucumbir y hubiera sucumbido irremisiblemente si no hubiera sido socorrido tan oportunamente por el valeroso conde, que, seguido por algunos valientes á quienes su valor electrizaba, llegó con inminente riesgo de la vida á salvar á su general. Desde aquel día el general contrajo con su libertador una amistad indestructible, y en todas las cartas que escribía á su esposa la hablaba de las excelentes cualidades del conde, de su bravura, de su inteligencia y de su dulzura con el soldado; y cuando el general encontró la muerte en el campo del honor, él fué el primero que acudió con inútiles socorros, y quien, teniendo en sus brazos, recibió su último suspiro.

El conde fué quien tomó sobre sí el penoso encargo de anunciar á mistress Wilson la pérdida que había experimentado y su comunicación revelaba tan á lo vivo el cariño y respeto que profesaba al esposo que tenía que llorar, que desde entonces la desconsolada viuda se sintió poseída de afectuosísima simpatía hacia un hombre de tan elevado carácter.

A pesar de su buen juicio y recta razón, el interés que la inspiraba el generoso joven é ilustre conde, y lo mucho bueno que por todas partes

tres Wilson, y además, este anciano tiene un hijo que es el padre de los niños que habeis visto, el cual es soldado del regimiento que es coronel el conde cuya circunstancia explica suficientemente su liberalidad. La vida suspiró al acordarse de que era este mismo sentimiento el que había determinado su caridad para con el anciano Humphreys.

—¿Habeis visto alguna vez al conde, mi querida tia? preguntó Emilia.

—Nunca, querida mia, es una satisfacción que no me ha sido posible lograr hasta ahora; pero he recibido muchas cartas haciendo mil elogios de él, y tengo un verdadero sentimiento en no haber sabido que estaba en el palacio de lord Bolton su pariente. Sin embargo, espero que le hemos de ver en Londres este invierno, añadió mirando á su sobrina con aire pensativo.

Una nube de tristeza cubrió el rostro de la honorable viuda cuando acabó de hablar, tanto, que todos los esfuerzos de Emilia por distraerla durante el paseo fueron impotentes.

El general Wilson había sido oficial de caballería y mandado el regimiento de que lord Pen-dennys era á la sazón coronel. En una acción de guerra el general Wilson, cercado de enemigos,

suplicó á mistress Ives que no por él dejase de ir con su esposo, á lo que ella le contestó que tenía arreglos precisos que hacer en casa y no se lo permitían.

El carruaje llegaba en aquel momento al sitio donde se dividen los caminos que conducen á Bolton y á Moseley-Hall, y mistress Wilson manifestó deseo de detenerse para preguntar á un hombre ya de edad, antiguo arrendatario del conde, al cual en tiempos había hecho algun beneficio, y que acababa de experimentar una pérdida muy considerable para él, vadando un riachuelo que tenía que pasar para ir al mercado, donde acostumbraba á vender sus productos; como vióse muy crecido á causa de las lluvias que habían caído, estuvo á punto de perecer después de inútiles esfuerzos para salvar su cargamento, que al fin con caballo y carreta arrastró la corriente. Habiendo llegado á noticia de mistress Wilson esta desgraciada ocurrencia, deseosa de asegurarse por sus propios ojos de la desgracia, para socorrer al pobre hombre en vista de ella, llegó á su casita en el momento en que el pobre Humphreys, en el colmo de la alegría, enseñaba á unos absortos niños una carreta con su buen caballo enjaezado. Al reconocer á su antigua bienhechora, co-

Iba á consumir el segundo turno el señor Durán y Bas, pero habiéndose sentido algo indispuesto el presidente señor Romero Girón, le ha indicado que podía dejarlo para mañana. Y así se ha hecho.

A primera hora se aprobaron varias carreteras, se hicieron algunas preguntas y juraron cuatro nuevos senadores.

Hoy ha firmado la Reina los nombramientos de obispo de Tuy al que lo es de Astorga, y para esta vacante al escolapio señor Alonso García.

Los diputados y senadores por Cuba y Puerto Rico se han reunido esta tarde para practicar trabajos de defensa, por lo que pudiera perjudicar á la industria tabacalera de las dos Antillas la proposición presentada y tomada en consideración en el Congreso, pidiendo el libre cultivo del tabaco en la península.

Por de pronto harán cuantos esfuerzos crean convenientes para que al designarse la comisión que ha de dictaminar sobre dicha proposición, resulten elegidos algunos diputados antillanos á fin de defender aquellos intereses.

La comisión de actas reunida esta tarde ha acordado anular la de Motril, y aprobar las de los señores Silvela, Montilla, Arias de Miranda y Gómez Sigura.

No se ocuparon en la de Villarcayo, pero se indicó por algún individuo de la comisión que propondría se proclamase al que obtuvo el acta, lo cual no es seguro, porque las fuerzas dentro de la comisión están muy divididas, y una parte es favorable al señor Gil que resultó derrotado.

MENCHETA.

“La Equitativa” DE LOS ESTADOS UNIDOS EN 1893.

Es la primera sociedad de seguros sobre la vida, como queda demostrado con la simple lectura del balance que á continuación publicamos.

Table with financial data for 'La Equitativa' including sections for ACTIVO (Bonos e hipotecas, Propiedades inmuebles, etc.) and PASIVO (Reserva sobre todas las pólizas existentes, etc.).

Table with financial data including sections for PASIVO (Reserva sobre todas las pólizas existentes, etc.) and INGRESOS (Primas recaudadas, Rentas interés, etc.).

Teatro

Con una entrada que no pasaba de regular, se puso anoche en escena Lucia di Lamermoor, en la cual hizo su debut la tiple señorita Vendrelli.

El público pudo confirmar la favorable impresión que la compañía causó en las dos primeras representaciones, pues la obra de anoche alcanzó una excelente interpretación, rayando á gran altura los artistas.

Había curiosidad por oír nuevamente á la Vendrelli y juzgar de sus progresos en la carrera. Quizá no hayan sido éstos tantos como al principio se creyera, pero de todos modos, la práctica ha desarrollado las envidiables facultades de esta artista, que anoche se ganó una merecida y ruidosísima ovación.

Rompió desde luego el hielo con el aria del primer acto, que cantó admirablemente, así como el duo con el señor Menchaca, y el de barítono y tiple del segundo acto.

Pero donde el entusiasmo del público rayó en delirio y los aplausos eran interminables, fué en el aria de la locura del tercer acto.

La frescura y flexibilidad de su voz y el exquisito gusto con que cantó, arrebataron al auditorio, subyugado por la magia de aquella garganta privilegiada.

La cadencia final con la flauta resultó inimitable, y la señorita Vendrelli tuvo que repetirla en medio de una entusiasta ovación.

El tenor señor Menchaca, que ya anoche cantó con más aplomo que en Favosrita, y pudo lucir de lleno sus condiciones, estuvo durante toda la función á la altura de un consumado artista.

Empezó cantando muy bien, en el primer acto, el duo con la tiple, en el que dijo de un modo magistral el larghetto Sulla tomba che risserra y la frase Verranno á te sull'aura.

En el gran concertante del segundo acto, que por cierto fué aplaudidísimo, el señor Menchaca rayó á gran altura, singularmente en la maldición.

Las frases Son tue cifre, á me rispondi, muy bien dichas por el joven tenor, cerraban toda la amargura de un amor perdido, y sus acentos de furor en la maldición á la familia de Burrico impresionaron profundamente al auditorio.

La nota final la atacó con una limpieza y energía extraordinarias.

En el tercer acto fué donde Menchaca estuvo magistral.

Muy bien en los recitados Tombe degli avi miei; admirable en la romanza Fra poco á me ricovero, y superior á toda ponderación en la muerte, el artista dió gallarda muestra de sus excepcionales condiciones, que le aseguran una brillante carrera.

La última frase, Tu che á Dio spigasti l'ali, cantada en su mayor parte á media voz, resultó verdaderamente conmovedora, y electrizó al público entero, que le aplaudió entusiasmado, obligándole á salir, después de bajado el telón, para hacerle una ovación ruidosísima.

Vimos con gusto que el señor Menchaca, dueño ya de sí mismo, dominaba la escena, y su acción acertada y correcta, acompañaba perfectamente al canto, amoldándose á las diversas situaciones de la obra.

El barítono señor Borgioli, que es á no dudarlo, de lo mejor de la compañía, estuvo también acertadísimo como actor y como cantante; magistral en la romanza del primer acto Cruda funesta smania, con mucha valentía en el allegro y muy bien igualmente en el duo con la tiple.

Un aplauso al señor Boldu, que no pudo hacer más en su pequeña parte de preceptor de Lucia.

Cantó irreprochablemente su romanza.

Y no hemos de olvidarnos del señor Albiach, encargado del papel de sposino, que dejó bien puesto su pabellón.

El conjunto resultó admirable, y pocas veces hemos oído en Burgos una Lucia tan bien cantada.

Lástima que la entrada dejara algo que desear.

Noticias locales

El Boletín Oficial de hoy contiene lo siguiente:

Relación de los gastos de conservación de las carreteras provinciales hechos por administración durante el mes de Febrero último.

Aviso de la Delegación de Hacienda de que pueden los interesados que se cita

pedir el señalamientos de sus libramientos de carácter no preferente.

Relación de los pagares de Bienes Nacionales que deberán retirarse en el plazo de 30 días.

Instancias presentadas pidiendo legitimación de posesión de terrenos.

Providencias judiciales y anuncios oficiales.

En la villa de Lerma han sido detenidas y puestas á disposición de la autoridad las gitanas Felipa Gimenez y Encarnación por recaer en ellas sospechas de ser las autoras del robo verificado hace pocos días en el barrio de Santa Agueda en esta ciudad.

Próximamente á las dos de la tarde de hoy se ha hundido la techumbre de la casa en construcción de la calle del Almirante Bonifaz número 15.

Dos de los obreros que trabajaban en ella fueron cogidos por los fragmentos del techo, resultando heridos de bastante consideración.

Después de practicarles la cura de primera intención en la casa de socorro, han sido llevados al Hospital de San Juan.

Instantáneamente que se tuvo conocimiento del suceso se personaron en la casa de socorro los inspectores y guardias de orden público y municipales, quienes prestaron á los lesionados los servicios que se hallaban á su alcance.

Ante el Tribunal de lo contencioso administrativo se ha presentado una demanda á nombre de la Diputación provincial de Burgos, contra la real orden expedida en 18 de Diciembre de 1893, sobre denuncia de varias acciones del Banco de España, pertenecientes á la extinguida Junta de comercio.

También se ha presentado ante el mismo tribunal, una demanda á nombre de la cofradía de ánimas de San Francisco de Asís, de la iglesia de San Gil, de esta ciudad, contra la real orden del ministerio de Hacienda en 18 de Diciembre de 1893, sobre conversión y abono del capital e intereses de varias láminas.

Hoy publica el Boletín Oficial la lista de los jurados sorteados para el actual cuatrimestre, correspondientes á los partidos judiciales de Miranda de Ebro, Salas de los Infantes y Villarcayo.

Mañana á las diez y media despues de las horas canónicas tomará posesión de la capellanía de S. Enrique y Santo Eusebio-Homo inclusa en la S. I. C. nuestro apreciable amigo el presbítero D. Valentín Pampliega.

Un gitano conocido por el nombre de Topero, armó días atrás en Lerma un altercado con un vecino de Santa Inés, sacudiéndole de lo lindo por ciertas palabras que mediaron entre ambos y que no fueron del agrado de aquel.

Parece ser que los cacos fijan su residencia no solo en las capitales, sino también en las villas y pueblos de la provincia. De Lerma nos participan que en la noche del día 2 del actual registraron el baul á un zapatero de esta capital, llevándose cinco pares de botas de montar y unas badanas.

Los autores del hecho no han sido habidos.

En la villa de Lerma le sustrajeron un vecino de la Sierra días atrás unos duros que llevaba en la faja, sin haberse del hecho.

Se conocen que ó el serrano ó el despreciado ó que el caco tenía que en el arte.

El viernes de la semana pasada arrojó al río Arlanzón, en la villa Pampliega, el vecino de Villalobos llamado Benigno Bustinduy.

Al extraer su cadáver del río, se le halló que tenía atadas las piernas por debajo de las rodillas.

Se cree que los móviles que impulsado para tomar tan fatal resolución, ha consistido en lo precario de la situación en que se hallaba, desahogado regularmente acomodado.

Por la guardia civil de Vado de los ríos han sido capturados despues de una constante persecución los autores del robo cometido en la Vid de Aranda la vecina Silveria Moreno.

Parece ser que el robo se realizaron doce piezas de tela, dos docenas de buelos, calzoncillos, unas alforjas contenían varios objetos y unas sillas en plata y calderilla.

Como presuntos autores han sido tenidos José Gómez, Simón Chacón, Agustín Villalobos y Julián Saiz, los primeros de Casillejo y Soría, y el último de Santa Cruz de la Salceda.

Los vecinos de Villalobos nos han participado la noticia de que su párroco don Eusebio del Olmo, ha sido do captarse las simpatías del pueblo.

El día de la Ascensión ocupó por primera vez la catedral sagrada, y su curso entusiasmó al auditorio, que fué bastante numeroso.

Las autoridades y el pueblo en general se apresuraron á felicitarle.

Según noticias que nos participan la villa de Covarrubias, en la noche domingo último tuvo lugar en aquella localidad un lamentable suceso.

Suicidóse en la citada noche un individuo llamado Salustiano Barrueta, por mucho tiempo se habia dedicado á la conducción de un carruaje del ferrocarril conocido con el mote del Arago.

El tal Salustiano hacia tiempo que por las vicisitudes de la fortuna habia perdido parte de los intereses que á pesar de las buenas relaciones que tenia, las necesidades de su precaria situación le hicieron desmerecer ante el público.

Hasta ahora no tenemos datos auténticos, pero se nos ha referido que en aquella noche habia estado el desgraciado suicida en el despacho de bebidas del pueblo, y que uno de los compañeros tuvo que facilitarle recursos para adquirir cigarras.

El individuo citado se dirigió á su casa y se acostó disparándose un tiro en sien, falleciendo á los pocos minutos.

Ante la vista del cuadro que ofrecía el caso, la familia y vecinos quedaron consternados.

Por las autoridades se toman todas las medidas para esclarecer el hecho.

rió hacia ella, la saludó respetuosamente, é interrogado, la refirió al por menor su desgraciado lance. —¿Y de dónde os vienen esta carreta y este caballo, Humphreys? le preguntó mistress Wilson cuando hubo acabado su relación. —¡Oh! señora; cuando ví perdido todo lo que poseía en este mundo y que no me quedaba ya recurso ninguno, me dirigí al intendente y administrador del conde para referirle mi desgraciada situación. El señor Martin contó á lord Pendennys la desgracia que me habia ocurrido y él es quien acaba de enviarme esta carreta y el hermoso caballo que veis, y además veinte guineas de oro para rehabilitarme por completo. ¡Ah! señora, el cielo te colme de bendiciones para siempre. —Es un rasgo insigne de generosidad y de beneficencia de su parte, observó mistress Wilson. Más ignoraba que lord Pendennys estuviese en el castillo añadió con aire pensativo. —Se ha marchado ya, señora, sus criados me dijeron que habia venido á visitar al conde que habia salido para Irlanda hacia ya algunos dias, y que no habiéndole encontrado continuaba su marcha para Londres, sin haber querido detenerse una sola noche.

—¡Ah! señora, añadió el anciano, que se mantenía en pié con el sombrero en la mano y apoyado en un báculo, es el padre y el consolador de los afligidos. Sus criados me han dicho que re parte anualmente entre los pobres muchos miles de libras esterlinas. ¡Qué fortuna que su mucha riqueza le permita hacer tanto bien, secundando los impulsos de su gran corazón!... Porque habeis de saber, señora, que es muy rico, más rico todavía que el conde de Bolton mismo. Por mi parte no cesaré de bendecirle hasta el último instante de mi vida. Mistress Wilson dijo á Humphreys que se alegraba mucho de verle tan ampliamente compensado de sus pérdidas, y reservó los auxilios que iba en ánimo de dispensarle, porque no entraba en su sistema el deseo de rivalizar en generosidad con nadie, ni hacer alarde de su beneficencia, que no dispensaba jamás sino á los verdaderos necesitados. —Magnífico es su señoría en sus beneficios, dijo Emilia al salir de la cabaña. —No se os figura que hay algo de prodigalidad en dar tanto á gentes que se conoce tan poco? preguntó Chatterton. —Lord Pendennys es opulento, respondió mis-

oía, despertaron en su ánimo la idea novelosa de que llegaría á ver á su querida Emilia amarla, y á ser ella quien tuviese la dicha de formar esta unión. Todos los informes que habia tomado acerca de su carácter, de su conducta y principios, habian excedido á sus esperanzas: más los que habian servido ó sus asuntos personales no habian permitido aún al conde visitar á la viuda de su amigo, que esperaba con impaciencia la llegada de Juan en su buen humor llamaba la campaña en invierno, que se figuraba la habia de proporcionar la ocasión tan deseada de ver al hombre quien tanto debía y cuya imagen iba asociada á los más queridos aunque más tristes recuerdos de su vida. El coronel Egerión que ya iba con mucha familiaridad á Moseley Hall, llegó á la hora de comer con mucha satisfacción de parte de la esposa y la cupida viuda de Chatterton, que habia sabido por los informes que habia empleado toda la mañana en recoger, que la suma total de las rentas que heredó de sir Eduardo, presentaría el número de cifras consabido para hacer de él un magnífico excelente. Cuando despues de comer estuvieron reunidos

Se ha detenido á varias personas de las familias con tal motivo.

Avisos

Teatro

Por causas independientes á la voluntad de la Empresa, esta noche en lugar de La Africana se pondrá en escena la ópera en cuatro actos del maestro Verdi, titulada Un Ballo in Maschera. Función para mañana: La Africana.

Conocimientos útiles

Para ensayar el vinagre. Generalmente los vinagres se adulteran añadiéndoles ácidos minerales diluidos en gran cantidad de agua; pues bien, para denunciar el fraude se compra papel de tornasol, y colocado sobre cualquier mesa extendido se vierte sobre él una sola gota de vinagre, la mancha que se produce, según se va secando el líquido, desaparece totalmente si el vinagre es puro, y por el contrario, si se halla adulterado la mancha que quedará inalterable, cambiando en todo el espacio que comprende la colocación natural del papel.

Subastas

El día 4 de Junio, á las doce de la mañana, se celebrará en las oficinas de la Jefatura de Obras públicas, subasta para el servicio de acopios de conservación de las carreteras siguientes: Saldana á Masa; presupuesto de contrata 8.146'03 p setas. Melgar á Pampliega; presupuesto de contrata 7.337'58 pesetas. Bercedo ó Balmaseda; presupuesto de contrata 5.029'53 pesetas.

Tribunales

Señalamientos para el día 9 de Marzo de 1894: Audiencia territorial: Pleito procedente del Juzgado de Villacarriedo entre la Junta administrativa de Luena y el Ayuntamiento de Padilla de Arriba sobre excepción dilatoria; puente, señor Mendez; defensores, Licenciados Quintana y Medina; procuradores, Migimolle y Perez de León; Secretaría de Jalón.

Boletín religioso

Santo de hoy: La Aparición de San Miguel Arcángel. Santo de mañana: San Gregorio. Continúan los cultos de las Flores en San Lorenzo y demás iglesias en que estaban iniciados. En la primera de las iglesias citadas, predicará acerca de la muerte el presbítero D. Victoriano Manzanares, capellan del Hospicio provincial.

Boletín meteorológico

Observaciones meteorológicas del Instituto provincial en el día de hoy: Barómetro: á las 9 m., 693,3; á las 3 t., 692,6. Temperatura: max. sol 33,0; max. somb. 19,7. Min. somb. 3,4. Reflejo 2,1. Dirección del viento: 9 m., N. E. 3 t., N.

Mercados.

Lerma 6.—El último mercado de la localidad tuvo bastantes ingresos, pues entraron unas 3.500 fanegas próximamente. Se vendió el trigo mocho de 36 á 38 reales fanega, rojo de 35 á 36, centeno á 25, cebada de 23 á 24, avena á 16, yeros 32 á 34, garbanzos de siembra á 80, cochederos á 120, alubias á 72 y patatas á 0'80 céntimos de peseta la arroba. El vino se vende á 10 rs. cántaro y la arroba de aceite á 52. Durante los tres días últimos de feria se ha dejado sentir un viento huracanado, habiéndose sucedido un clima de verano. Los campos han adquirido mucha lozanía. Villarcayo 5.—En el mercado de esta villa se vendió el trigo superior de 39 á 41 reales fanega, corriente á 38, yeros á 40, centeno á 32, lentejas á 60 y harina á 17, 16 y 14. El vino blanco se vende á 18 rs. cántaro y tinto á 17. Los campos se hallan algo atrasados á causa del frío temporal.

SECCIÓN AMENA.



Traje de paseo.

Este elegante modelo se confecciona con bengalina moteada color heliotropo. La faldita de hechura campana se adorna en el bajo con cinco galones de terciopelo color pensamiento.

El cuerpo, sin pinzas ni costuras, se cierra invisiblemente por un lado, y está abierto por el pecho sobre una berta fruncida de surah heliotropo, formando por delante tres anchas solapas, la primera de bengalina, y las dos restantes de terciopelo pensamiento. Terminan el cuerpo por la parte inferior dos aldetas de bengalina galoneada. Cinturón de terciopelo, cuello y canesú de encaje crudo, mangas huecas en la parte superior y ceñidas en el antebrazo, puños de encaje crudo, sombrero de fieltro color pensamiento, adornado con cinta de faja color heliotropo y un grupo de lilas.

En la próxima semana daré detalles á mis queridas lectoras de los modelos que actualmente está confeccionando un célebre modisto parisiense con destino á una bella señorita de la buena sociedad francesa, que contraerá matrimonio en breve plazo. Todos los trajes se distinguen por la sencillez y elegancia con que han sido confeccionados, y creo que han de gustar á la generalidad de mis lectoras y las copiarán.

Angelita.

Charada.

Por suerte yo dos primera el cisco que el todo armó, porque una segunda un guardia y todo se apaciguó.

Epigrama

«Ven aquí, ladrón!» gritaba D. Pedro desde el balcón; Todo el mundo se pasmaba, Y es que á un amigo llamaba Apellido Ladrón.

Notas cómicas.

Confesóse un labrador con un cura, que le dió por penitencia que rezase tres credos. Al oírlo se echó el labrador á llorar sin consuelo. —¿Qué es eso, hijo mío? ¿Por qué se aflige usted? —No quiere usted que me aflija si me manda usted rezar tres credos y no sé más que uno!

Un autor dramático decía á otro: —¿Que tal? ¿Le produce á usted mucho su drama? —Mucho debía producir, pero el director es tan escipido, que elige precisamente para representarlo las noches que no vá gente.

ALMACEN DE PAPEL BLANCO Y PINTADO PARA DECORAR HABITACIONES. LIBRERÍA, OBJETOS DE ESCRITORIO y dibujo DE LOS HIJOS DE JULIAN FOURNIER

PLAZA MAYOR, NÚM. 58. Papeles de hilo desde 6 pesetas resma en adelante. ESCUDOS Y BANDERAS para las escuelas de ambos sexos, á precios económicos. Advertimos á los señores Alcaldes y Maestros que los Escudos y Banderas que venia esta casa, están sujetos al verdadero modelo oficial. Precios fijos.

Sociedad fotográfica. Ampliaciones, reproducciones y pintura. 39.—SAN JUAN.—39, BAJO.

ULTIMA HORA

TELEGRAMAS

DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR.

Madrid 8—9 m. (Núm. 233).

EL CRIMEN DEL ESCORIAL.

El resultado que hasta ahora ofrece el juicio en la causa del crimen del Escorial, ha impresionado desagradablemente al vecindario, según telegrafían de aquel real sitio.

Los procesados se han puesto de acuerdo para negarlo todo, culpando al Juez y al capitán de la guardia civil que intervinieron en el sumario.

Apesar de todas las negativas, el Fiscal y el acusador privado sostendrán sus conclusiones provisionales.

EL COLERA.

Madrid 8—9, 15 m. (Núm. 250).

Es inexacto que en Tuy haya ocurrido un caso sospechoso.

Se han adoptado enérgicas precauciones con los convalecientes de colerina que proceden de Lisboa.

LA CUESTIÓN DE MELILLA.

Hoy se reanuda en el Congreso el debate relativo á la campaña de Melilla.

Sin embargo, creese que el asunto no logrará despertar gran interés.

UN MES PERDIDO.

Madrid 8—9,45 m. (Núm. 257).

Los amigos del Sr. Sagasta dicen haberle oído lamentarse de que al cabo de un mes desde que se abrieron las Cortes, se haya perdido el tiempo en discutir cosas pasadas, repitiéndose los mismos argumentos y las mismas acusaciones de siempre.

EL DISCURSO DE GAMAZO.

Madrid 8—10,15 m. (Núm. 256).

Algunos ministeriales se han acercado al Sr. Gamazo pidiéndole autorización para hacer una tirada de 500.000 ejemplares del discurso que pronunció ayer.

El exministro de Hacienda les ha quedado muy agradecido por esta atención.

LA PRENSA FRANCESA.

Madrid 8—10,30 m. (Núm. 272).

Segun participan de Paris, la prensa de aquella capital sigue ocupándose de los incidentes ocurridos en el Senado.

Creese que ha quedado quebrantada la autoridad de los conservadores para sostener relaciones con Francia cuando vuelvan al poder.

EL CÓLERA EN PORTUGAL.

Madrid 8—10,45 m. (Núm. 291).

Telegrafían de Lisboa que un eminente médico austriaco ha declarado que el bacillus encontrado en las deyecciones de los enfermos es distinto del originario del cólera.

A su juicio, se trata de una nueva y curiosa enfermedad. La epidemia sigue decreciendo, según las últimas noticias.

El Dr. Pestana ha examinado las aguas potables de Lisboa, y las ha encontrado inficionadas con el mismo vibrion descubierto en las deyecciones de los atacados de colerina.

BECERRA EN PALACIO.

Madrid 8—1,25 t. (Núm. 323).

Al ver la gente que el señor Becerra entraba en Palacio á hora desacomunada, comenzó á circular el rumor de que en Ultramar debía ocurrir algo grave.

Esto ha resultado inexacto, pues la visita del señor Becerra tenia por objeto entregar á la Reina el nombramiento de nuevo obispo de Puerto Rico.

EL CRIMEN DEL ESCORIAL.

Madrid 8—3,30 t. (Núm. 328).

Recíbense con ansiedad no-

ticias del juicio por jurados en la causa del Escorial.

En la sesión de hoy, los peritos facultativos han declarado que el niño Pedrin murió violentamente por asfixia, interviniendo por lo menos dos personas.

Después de examinar á la Juanilla, han manifestado que á su juicio tiene discernimiento.

SENADO.

Madrid 8—3,45 t. (Núm. 332).

Gran desanimación en la Cámara.

Por falta de número de senadores, no se toman en consideración las proposiciones del Sr. Maluquer sobre reforma del Código civil, y del Sr. Montejó sobre las condiciones para el cargo de senador.

Los Srs. Pando y Bosch dirigen varias preguntas y piden algunos datos.

CONGRESO.

Madrid 8—3,50 t. (Núm. 338).

Al comenzar la sesión, el Señor Sanchiz apoya una proposición sobre reforma del reglamento de la orden de San Hermenegildo.

Después de algunas observaciones del Ministro de la Guerra, la proposición del Señor Sanchiz es tomada en consideración.

Madrid 8—4,25 t. (Núm. 349).

Continúa la sesión del Congreso.

El señor Bullón excita el patriotismo del Gobierno para que en los nuevos presupuestos reduzca los gastos en vez de aumentarlos.

El señor Capdepón le contesta asegurando que se seguirá el camino de la nivelación.

Usa luego de la palabra el Sr. Salmerón, y censura la conducta del gobernador de Barcelona que ha prohibido fijar en las esquinas una alocución en defensa de la libertad de conciencia y contra el jesuitismo.

MENCHETA.

GACETA BURSÁTIL

BOLSIN DE ANOCHE

Telegrama de Benard y Compañía

Madrid 8—12,30 m.

Madrid 4 por 100 interior, fin mes. 68'55. Idem idem, próximo. 69'00. Idem exterior. 78'20. Barcelona interior. 68'47. Idem exterior. 78'15.

BOLSA DE HOY.

TELEGRAMA MENCHETA

(De nuestro servicio particular.)

Madrid 8—4,30 t. (Núm. 415).

La cotización de la Bolsa en el día de hoy es la siguiente:

4 por 100 interior. 68'35. Idem fin de mes. 68'45. Idem exterior. 78'15. Idem deuda amortizable. 77'30. Billetes hipotecarios de la Isla de Cuba. 109'30. Billetes hipotecarios de la Isla de Cuba de 1890. 98'00. Acciones del Banco de España. 381'00. Acciones de la Compañía arrendataria de tabacos. 168'00. Cambios sobre París á ocho días vista. 21'25. Idem sobre Londres. 30'50. Bolsa París: 4 por 100 exterior español. 64'37. Mercado dudoso.

TELEGRAMA DE BENARD Y C.

Madrid: 4 por 100 interior contado. 68'35. Idem fin mes. 68'40. Idem próximo. 69'00. 4 por 100 exterior contado. 78'15. acciones Banco España. 379. 4 por 100 amortizable contado. 77'30. acciones Comp. Tabacos. 168. Cubas de 1886. 109'30. Idem 1890 (1 á 340.000). 00'00. Francos á la vista. 21'30. Libras. 30'53. Paris: 4 por 100 exterior español. 64'28. 3 por 100 renta francesa. 100'37. 3 por 100 italiano. 78'97. acciones Robinson (oro). 159. 1 por 100 Turco. 23'95. acciones Rio Tinto (cobre). 372. acciones ferro carriles andaluz s. 170. Idem Norte España. 102. 1 por 100 Portugués. 22'12. acciones ferro carriles Alicante. 145. (Representante en Burgos D. Enrique García de la Peña, Puebla 7, 1.)

Venta de caballo de silla.

Informarán, Lain Calvo núm. 27, 2.

TU CRUZAS POR EL PUENTE.

Permítame que te recuerde una sencilla regla de conducta. Suponte que llegas á la orilla de un río, el cual tus asuntos te obligan á cruzar; y que muy cerca de tí se halla un puente. ¿Qué es lo que tú haces? ¿Nadas, ó te vas á buscar el vado? Seguramente que no; eso sería lo que un idiota haría. No, lo que haces es irte á pié enjuto y enseguida por el puente. ¿Es perder el tiempo el hablar de una cosa tan evidente? A caso no; y sinó, veámoslo. Varias cartas tenemos encima de la mesa, vamos á dar un extracto de todas ellas.

Primera: «Una enfermedad del hígado me ha tenido por bastante tiempo de muy mal humor, y habia perdido ya toda esperanza de curación cuando empecé su remedio de Vds. Pero apenas empecé á usarlo cuando ya sentí un gran alivio. El me ha restablecido por completo el apetito y facilitado la digestión, y gracias á su virtud estoy mejorando de día en día. Es el único remedio real que he podido hallar. De Vds., etc.» (Firmado) Camilo Mendez, Sotillo de la Adrada, Avila, 26 de Octubre de 1893.

Segunda: «Durante largo tiempo he venido sufriendo de catarro, y de indigestión y dispepsia. Me puse muy delgado y muy débil, y no tenía fuerza para hacer nada. Habiendo tomado diferentes remedios sin experimentar alivio alguno, me decidí, por fin, á tomar el de Vds., y el resultado fué que, después de haber consumido la segunda botella de él, me sentí perfectamente bien; y continuando tomándolo, me ví curado radicalmente. Compré el dicho remedio en la casa de D. Mateo Romero y Galban, Calle de San Rafael, núm. 21, de esta plaza. (Firmado) Juan Correa, San Pedro ó Churruca 21, San Fernando, provincia de Cadiz, Octubre 16 de 1893.»

Tercera: «He estado sufriendo durante algún tiempo de una gastralgia, que me impedía digerir los alimentos, y después de haber usado el remedio de Vds. por espacio de diez meses, me hallé curado por completo. Autorizo á Vds. para que publiquen esto si lo creen beneficioso para los demás. (Firmado) Modesto Perera, Zahinos (Badajoz), Octubre 26 de 1893.»

En este caso la medicina había sido comprada en la droguería del Sr. D. Juan Rubio, Olivá de Perez, por Badajoz.

Cuarta: «Tengo la satisfacción de participar á Vds. que, gracias al uso de su remedio, estoy completamente curado de una dispepsia, de la cual habia venido sufriendo por espacio de dos años. Durante dicho tiempo hice uso de toda clase de medicinas, pero sin alivio alguno, y en cambio con solo haber usado cuatro botellas de la preparación de Vds. me hallé enteramente bien. Doy á Vds. las más expresivas gracias, y quedo etc.» (Firmado) Julian Moreno, Presbítero; Pelegrina, Prov. de Guadalupe, Septiembre 14, 1893.»

Quinta: «Por la presente Certifico; que he comprado en la droguería del Señor Don Eduardo Faguera, de esta Ciudad, unos 21 frascos pequeños de su remedio de Vds., gracias al cual mi esposa y yo nos hemos curado por completo de unas almorranas que nos habian molestado mucho durante treinta años más ó menos. (Firmado) Victoriano Rodríguez Llorens, Provincia de Badajoz, Agosto 21 de 1893.»

Sexta: «Tengo el placer de confirmar á Vds. lo que mi buena tia Carmen Bravo me dijo en Jerez acerca de su remedio de Vds., que, en este mi caso, ha operado una cura maravillosa. He estado sufriendo de dispepsia por más de tres años, y ahora, gracias á su remedio de Vds., estoy en perfecta salud. Un pariente mio ha obtenido tambien muy buenos resultados de él; lo compré en la droguería de la Calle de Santo Domingo. (Firmado) Jesus de Asco, Calle de Esquivel y Velez 1, San Lucar de Barrameda, Oct. 29 de 1893.»

Aquí tenemos seis casos (copiados de entre centenares de ellos) de enfermedades curadas pronto y radicalmente por nuestro remedio, el Jarabe Curativo de la Madre Seigel, y tenemos una satisfacción en saber de esa buena gente, pucipalmente por que nos dicen que tienen salud y que son felices.

Pero (volviendo ahora al ejemplo con que ilustramos nuestra suposición acerca del puente) todas ellas habian ensayado medicinas inútiles é ineficaces á fin de probar la única genuina y verdadera. Esta última (la nuestra) era el puente; las demás fueron tan solo desagraciadas tentativas. Pero (nos diréis) antes de cruzar por el puente es preciso verlo. Seguramente que sí, y esa es precisamente la razon por la cual hemos publicado dichas cartas, para enseñar á los pacientes el puente. No sigas, pues, más tiempo en vuélvra duda, y siempre que os halléis enfermos aprovechaos de la experiencia que han tenido los demás; pues lo que á los demás sacó á salvo, os sacará tambien á vosotros.

Si el lector se dirige á los señores A. J. White, Limitado, de 155, calle de Caspe, Barcelona, tendrán mucho gusto en enviarte gratuitamente un folleto ilustrado que explique las propiedades de ese remedio.

El Jarabe Curativo de la Madre Seigel está de venta en todas las farmacias, droguerías y expendidurias de medicinas del mundo. Precio de 1 frasco. 11 reales, frasquito, 8.

Si quieres parte importante entre la gente de tono, pide siempre en el casino, la copa de Quina Momo.

Depósito central: M. Soley y Compañía, Barcelona.

Pídase en los cafés y tiendas de ultrarinos.

